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В поселке Шурала запустили 
газопровод, который жители 
загадали в «капсуле времени»

В поселке Шурала Невьянского городского округа 
запустили в эксплуатацию газопровод, который обеспечит 
газом более 500 жилых домов. В запуске принял участие 
министр энергетики и ЖКХ региона Николай СМИРНОВ. 
Голубое топливо давно было мечтой сельчан: в 2016 году, 
во время празднования 300-летнего юбилея поселка, 
шуралинцы написали такое пожелание и поместили его 
в капсулу времени, открыть которую потомки должны 
через полвека. Но желание сбылось гораздо раньше – 
всего через семь лет. 

Решение о строительстве газовой инфраструктуры в 
Шурале губернатор Евгений Куйвашев принял в 2020 году. На 
эти цели из областного и местного бюджетов было направлено 
57 млн рублей. Длина газопровода – около 20 км, он позволит 
обеспечить экологически чистым и экономичным топливом весь 
поселок – это 516 домов, а также Дом культуры, ФАП и храм.

Событие для жителей поселка стало, без преувеличения, 
долгожданным. По такому случаю в Шурале устроили праздник 
с выступлением творческих коллективов. Под аплодисменты 
местных жителей министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов 
зажег символический факел, ознаменовавший пуск газа:

– По инициативе губернатора действует расширенный 
список льготников на подключение к газу. Обращайтесь в свою 
администрацию, подавайте заявки, и при наличии готовой 
инфраструктуры «голубое» топливо в ваши дома будет 
оперативно проведено. Будущую зиму вы точно будете с газом, – 
сказал Николай Смирнов. 

Также министр побывал в гостях у Михаила Серебрякова, 
в чей дом природный газ пришел в числе первых. Мужчина 
признался, что теперь наконец-то забудет о печном отоплении.

– Этого события мы ждали по сути всю жизнь, – поделился 
шуралинец.

Кроме Михаила Серебрякова, вчера газ появился еще у 
45 шуралинских семей, чьи дома были газифицированы по 
программе социальной газификации. 

Как рассказал глава округа Александр Берчук, программа 
пользуется спросом. От шуралинцев поступило 244 заявки, 
по 194 из которых уже заключены договоры. Всего с 2016 
по 2022 год в Невьянском городском округе за счет средств 
областного и местного бюджетов было построено пять объектов 
газораспределительной сети общей протяженностью более 50 
км. Общий объем вложенных средств составил 140 млн рублей.

Ольга БЕЛОУСОВА

Делегация Свердловской 
области во главе с Евгением 
КУЙВАШЕВЫМ продолжает 
работать в Узбекистане. 
Промышленный потенциал 
региона на выставке 
ИННОПРОМ в Ташкенте 
представляют более 50 
предприятий. На полях 
выставки свердловские 
и узбекские компании 
заключают новые 
контракты и соглашения 
о сотрудничестве. 

«ИННОПРОМ. Централь-
ная Азия-2023» проходит в 
столице Узбекистана с 24 по 
26 апреля. Участие в выстав-
ке принимают более 300 
компаний из России, Узбе-
кистана, Беларуси, Казахста-
на, Таджикистана и Кыргыз-
стана. Более 50 предприя-
тий – из Свердловской обла-
сти, они демонстрируют раз-
работки и достижения в сфе-
рах металлургии, IT, энерге-
тики, машиностроения, фар-
мацевтики и многих других. 
13 из них представлены на 
коллективном стенде регио-
на, остальные – в коллектив-
ной экспозиции «Российско-
го экспортного центра».

И представители пред-
приятий, и эксперты высо-
ко оценивают эффект от 
участия в выставке. По сло-
вам губернатора Евгения 
Куйвашева, результаты ра-
боты представителей Сверд-
ловской области в Узбекиста-
не должны позитивно отра-
зиться в конечном счете на 
качестве жизни уральцев.

«Для уральцев – это до-
полнительные деньги в эко-
номику, новые рабочие ме-
ста. Это дополнительные 
возможности для нашего ма-
лого и среднего бизнеса, ко-
торый достаточно широко 
представлен здесь. И, безус-
ловно, это вопрос продвиже-
ния нашей продукции, во-
прос импорта тех товаров, 
которые не производятся в 
России, это изучение рын-
ков, совместные коопера-
ционные цепочки. Участие 
Свердловской области в вы-
ставке ИННОПРОМ в Таш-
кенте – это не просто во-
прос продвижения нашего 
региона, это достаточно се-
рьезная экономическая ин-
теграция», – сказал Евгений 
Куйвашев.

Также вчера Евгений 
Куйвашев принял участие 
в главной пленарной сес-
сии ИННОПРОМа – «Меж-
дународные промышлен-
ные проекты в Центральной 
Азии: конкурентные преиму-
щества на фоне новых вызо-
вов». Сессию возглавили за-
меститель премьер-мини-
стра Республики Узбекистан 
Жамшид Ходжаев, замести-
тель председателя Прави-
тельства – министр промыш-
ленности и торговли РФ Де-
нис Мантуров, министр ин-
дустрии и инфраструктур-
ного развития Республики 
Казахстан Марат Карабаев, 
первый заместитель мини-
стра промышленности и но-
вых технологий Республи-
ки Таджикистан Исоджон 
Курбонзода.

На международной вы-
ставке «ИННОПРОМ. Цен-
тральная Азия» губернатор 
Свердловской области пре-
зентовал потенциал нашего 
региона главам официаль-

ных делегаций – заместите-
лю премьер-министра Узбе-
кистана Жамшиду Ходжаеву 
и заместителю председате-
ля Правительства – министру 
промышленности и торгов-
ли России Денису Мантурову.

«К Свердловской области 
здесь внимание максималь-
ное. В прошлом году удалось 
добиться очень высокого 
уровня переговоров. В пер-
вую очередь благодаря то-
му, что у нас делегацию тра-
диционно возглавляет Евге-
ний Владимирович (Куйва-
шев)», – отметил президент 
Уральской торгово-про-
мышленной палаты Андрей 
Беседин.

Среди предприятий 
Свердловской области на 
«ИННОПРОМе. Централь-
ная Азия 2023» одиннадцать – 
представители малого и сред-
него бизнеса. По словам ми-
нистра инвестиций и разви-
тия Свердловской области Ва-
дима Третьякова, и в этом го-
ду участники бизнес-миссии 

региона уже установили де-
ловые контакты. Проведены 
переговоры с потенциальны-
ми партнерами из Узбекиста-
на, Таджикистана, Казахстана, 
Киргизии, Туркмении. Прямо 
на полях выставки заключа-
ются экспортные контракты.

«Выставка ИННОПРОМ 
в Узбекистане имеет для нас 
стратегическое значение, 
так как позволяет компани-
ям вый ти на рынки всей Цен-
тральной Азии. В этом году 
мы рассчитываем расширить 
сотрудничество в таких сфе-
рах, как производство про-
мышленного оборудования, 
сельское хозяйство, цифро-
визация здравоохранения», – 
сказал Вадим Третьяков.

Работа международной 
выставки «ИННОПРОМ. Цен-
тральная Азия-2023» завер-
шается сегодня.

Михаил БАТУРИН

Полная версия – 
на сайте oblgazeta.ru
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Губернатора Свердловской области

Евгения КУЙВАШЕВА

День участников ликвидации 
последствий радиационных 
аварий и катастроф и памяти 
жертв этих аварий и катастроф

26
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Символ воинской славы
В Свердловской области вчера стартовала Всероссийская акция «Георгиевская ленточка» 

В преддверии 9 Мая 
волонтеры вручают 
символ Победы жителям 
региона в самых разных 
его уголках. Их можно 
будет встретить в эти 
дни у Екатеринбургского 
монтажного колледжа, 
Свердловского областного 
педагогического 
колледжа, торгово-
развлекательного центра 
«Глобус». Присоединится 
к акции ряд свердловских 
муниципалитетов: Нижний 
Тагил, Сысерть, Богданович, 
Верхняя Пышма, Ирбит.  
Всего в области планируется 
раздать 11 тысяч ленточек. 

Вчера оранжево-черные 
ленточки екатеринбуржцам 
дарили в Историческом скве-
ре. В акции принял участие и 
Герой России Игорь Родоболь-
ский, который вместе с добро-
вольцами вручал ленточки го-
рожанам.

– Георгиевская лента – сим-
вол Победы. Прежде всего, эта 
акция необходима для моло-
дежи. Ленточки, которые раз-
дают волонтеры – напомина-
ние о важнейших страницах 
нашей истории. Победа всегда 
будет за нами, – отметил Игорь 
Родобольский.

Екатеринбуржцы прини-
мали их из рук волонтеров с 
благодарностью.

– 9 Мая для меня и моей се-
мьи – священный праздник. 
Даже больше, чем дни рожде-
ния и Новый год. Я считаю, что 
вообще для россиян 9 Мая – это 
новый день рождения нашей 
страны. Я взяла три ленточки, 
внукам приколю. Вспомним 
и нашего деда, который про-
шел всю войну, его не стало 10 
лет назад, и нашу прабабушку 
– труженицу тыла, –  делится  
мыслями пенсионерка Ната-
лья Кузнецова.

– Для меня это очень лич-
ный праздник, потому что у 

меня дедушка воевал. Каждый 
раз День Победы – хороший 
повод вспомнить о нем, о его 
однополчанах, которые сража-
лись за нашу Родину, за нашу 
свободу, – говорит екатерин-
буржец Сергей Никонов.

– Мы приехали из Ростова-
на-Дону на финал чемпиона-
та России по хоккею. Я взял 
и с гордостью надену Георги-
евскую ленточку, потому что 
День Победы для меня еще и 
личный, семейный праздник. 
Дело в том, что оба моих деда 
воевали на фронте, защища-
ли нашу Родину, – рассказыва-
ет гость Екатеринбурга Иван.

– Взяла Георгиевскую лен-
ту, потому что Победа – очень 
важна для нашей страны. Лен-
точка – ее символ. Этим мы мо-
жем показать, что гордимся Ро-
диной, – отмечает жительница 
города Наталья.

Михаил БАТУРИН, 
Сергей РЫБАКОВ

Георгиевские ленточки в рамках традиционной акции екатеринбуржцам вручал Герой России 
Игорь Родобольский

Уважаемые жители Свердловской области!
В этот день мы вспоминаем подвиг всех участников 

ликвидации последствий радиационных аварий и катастроф 
и тех, кто пострадал от радиационной стихии.  

Тысячи жителей Свердловской области, рискуя жизнью 
и здоровьем, принимали участие в ликвидации последствий 
техногенных аварий на Чернобыльской АЭС, на ПО «Маяк», 
ядерных испытаниях на Семипалатинском полигоне и других. 
Мы стремимся сделать все возможное, чтобы поддержать этих 
людей, обеспечить им все предусмотренные законодательством 
льготы и выплаты, социальную и медицинскую помощь, 
дополнительные региональные меры поддержки. 

Уважаемые участники ликвидации последствий 
радиационных катастроф!

От имени всех уральцев выражаю искреннюю 
признательность за ваш героизм, самоотверженность, мужество. 

Желаю вам, вашим родным и близким благополучия, 
здоровья, оптимизма, всего самого доброго.
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Ташкент – город важный
Евгений Куйвашев презентовал Свердловскую область главам официальных делегаций на выставке ИННОПРОМ 
в столице Узбекистана
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Михаил Серебряков – один из счастливчиков, в чьи дома 
уже пришел долгожданный газ

Подробнее о субсидиях 
на догазификацию – 
на портале oblgazeta.ru 

«Центральная Азия обладает богатейшими природными ресурсами 
и колоссальным человеческим потенциалом. Региональные 
процессы экономической кооперации демонстрируют весьма 
высокую динамику. В этом плане показательны темпы развития 
взаимодействия между странами–организаторами выставки – 
Россией и Узбекистаном: по итогам прошлого года двусторонний 
товарооборот вырос более чем на четверть.

Выставка «ИННОПРОМ. Центральная Азия» проводится 
в гостеприимном Ташкенте с участием представителей деловых 
кругов, государственных структур и экспертных сообществ 
многих стран. Основные экспозиции посвящены инновационным 
наработкам в таких отраслях, как машиностроение, металлургия, 
энергетика и информационные технологии.

Уверен, что в ходе работы выставки вам удастся обменяться 
накопленным опытом, обсудить актуальные 
вопросы торгово-экономического, 
промышленного и инвестиционного 
сотрудничества, наметить взаимовыгодные 
совместные проекты, а также установить 
новые партнерские связи».

Владимир ПУТИН, 
Президент России

Евгений Куйвашев (в центре) лично презентовал потенциал 
нашего региона главе делегации России заместителю председателя 
Правительства – министру промышленности и торговли Денису Мантурову



 oblgazeta.ru

среда, 
26 апреля / 2023 II

В 2023 году форум собрал 
почти 12 000 участников 
из 108 стран мира 
и 79 регионов России, в том  
числе – 75 дипломатов 
и послов иностранных 
государств. Его главная 
тема – «Многополярный 
мир в фокусе новой 
действительности». 
В пленарном заседании 
форума принял участие 
заместитель губернатора 
Свердловской области 
Павел КРЕКОВ.

Традиционно перед от-
крытием пленарного заседа-
ния ЕЭФМ состоялась встреча 
иностранных послов, консу-
лов и студенческой молодежи 
со всей России «Диалог на рав-
ных». Открывая мероприятие, 
ректор УрГЭУ Яков Силин под-
черкнул, что Уральский госу-
дарственный экономический 
университет, как и вся страна, 
открыт для новых дружеских 
контактов и сотрудничества.

– Меняется мир. Он стано-
вится многополярным. В нем 
должно быть место для каж-
дой страны и для каждого от-
дельного гражданина. Имен-
но поэтому так важно учиться 
диалогу – диалогу на равных, –  
заявил Яков Силин.

По поручению главы ре-
гиона Евгения Куйвашева к 
участникам форума обратил-
ся заместитель губернатора 
Свердловской области Павел 
Креков. 

– Символично, что тради-
ция проведения форума заро-
дилась именно в Екатеринбур-
ге – одном из крупнейших уни-
верситетских центров России. 
Открытый конструктивный 
диалог особенно важен сегод-
ня, когда формируется новый 
многополярный мир. Наш ре-
гион успешно сотруднича-
ет с партнерами из более чем 
130 стран мира. Точки роста 

Свердловской области – мощ-
ная промышленность, актив-
ная инвестиционная полити-
ка, огромный инновационный 
потенциал, высокий уровень 
развития науки и образования. 
Уверен, форум положит нача-
ло множеству созидательных 
проектов и послужит дальней-
шему укреплению сотрудни-
чества, – подчеркнул он.

– Каждая нация уникальна. 
И вправе выбирать свою тра-
екторию развития. Ни одно го-
сударство не может диктовать 
свою повестку другим стра-
нам. Так считает наш прези-
дент. В этом убеждены и граж-
дане России, – сказал замести-
тель полномочного предста-
вителя Президента РФ в УрФО 
Борис Кириллов, приветствуя 
участников форума.

Участники форума бу-
дут работать на конгрессах 
школьников, экономистов, 
управленцев, предпринима-
телей, стратегов и инновато-
ров. В  рамках этих направле-
ний состоятся открытые лек-
ции ведущих зарубежных и 
отечественных экспертов, а 
также конкурсы научно-прак-
тических работ.

Будут обсуждаться про-
екты по развитию городов и 
стран в нынешней экономи-
ческой обстановке. По тези-
сам лучших работ будет опу-
бликован сборник. Авторы са-
мых интересных идей получат 
денежные призы и дополни-
тельные пять баллов к резуль-
татам ЕГЭ при поступлении в 
бакалавриат и два балла – в ма-
гистратуру УрГЭУ.

Около 900 студентов и мо-
лодых ученых из семи стран 
СНГ уже защищали свои про-
екты в национальных отбо-
рочных турах. Треть участ-
ников – из Казахстана. Также 
представлены Киргизия, Азер-
байджан, Белоруссия, Таджи-
кистан, Узбекистан. В России 

национальные туры  про ш ли 
одновременно на трех пло-
щадках в Дальневосточном и 
Северо-Западном федераль-
ных округах.

Молодые люди представи-
ли работы по проблемам циф-
ровизации финансов, меди-
цины; предложили приклад-

ные ИТ-решения в науке, биз-
несе и управлении государ-
ственными структурами; про-
анализировали особенности 
предпринимательской дея-
тельности в России, странах 
ближнего и дальнего зару-
бежья. Показали свой взгляд 
на вопросы экономической 

безопа сности и способы защи-
ты прав и свобод человека. В 
рамках национальных туров 
прошли 32 конкурса. Победи-
тели приехали в Екатеринбург 
для участия в международном 
финале конкурсов ЕЭФМ.

Сергей РЫБАКОВ

РЕГИОН Редактор страницы: Сергей Рыбаков
Тел.: +7 (343)  262-63-02
E-mail: region@oblgazeta.ru

Молодежный взгляд 
на многополярный мир 
В Екатеринбурге открылся XIII Евразийский экономический форум молодежи 

ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ

По Исети – на речном трамвайчике, футбол с перуанцем 
и скамейка из карандашей – «ОГ» рассказывает 
о самых интересных событиях, которые произошли 
в свердловских муниципалитетах за минувшую неделю.

 Талица
Начался долгожданный ремонт поликлиники 
Центральной районной больницы, в которой ежедневно 
принимают до 800 пациентов. 

Как пишет газета «Восточная 
провинция», это первый этап 
обновления здания. За лето рабочие 
обновят фасады, заменят окна, 
стоки и отмостки – на эти цели 
из областного бюджета выделены 
 9,4 миллиона рублей.

Весь ремонт рассчитан на три года – за это время 
в поликлинике приведут в порядок внутренние помещения, 
заменят крышу, обустроят входные группы и сделают здание 
более удобным для людей с ограниченными возможностями.

 Артемовский
В городе открылась государственная аптека – первая 
из пяти в этом муниципалитете. 

Как сообщили «Егоршинские вести», раньше в городском 
округе действовала муниципальная аптечная сеть, однако она 
не справлялась с запросами пациентов, и ее было решено 
реорганизовать. Кроме госаптеки, которая открылась в самом 
городе, новые аптечные точки откроют в селе Покровском, 
поселках Буланаш, Сосновый Бор и Красногвардейский. 
Их жители смогут приобретать как безрецептурные лекарства, 
так и медикаменты по рецепту.

 Красноуфимск
В городе появится бассейн для малышей, пишет 
«Красноуфимск онлайн».

Как сообщает издание, в местном физкультурно-
оздоровительном центре есть бассейн, но он предназначен 
для детей от семи лет. По инициативе главы города Михаила 
Конева в городе решили открыть бассейн, где смогут плавать 
и дошколята. Для этого было решено отремонтировать уже 
существующий бассейн на базе детского сада № 16 – после 
переезда детского реабилитационного отделения в другое 
здание это помещение простаивало. Капитальный ремонт 
проводят за счет внебюджетных средств и средств городского 
бюджета. Бассейн примет малышей к концу этого года.

 Каменск-Уральский
В городе взялись за развитие речного туризма.

Как сообщает портал «Виртуальный Каменск» со ссылкой 
на городскую администрацию, в этом сезоне в Каменске-
Уральском запустят два новых речных трамвайчика для 
турпрогулок. Открытое судно разместится на территории 
базы «Металлист» и будет возить пассажиров к одной 
из туристических точек – Угорскому поселью. Закрытый 
трамвайчик будет базироваться в Красногорском районе 
на базе «Салют». Его уже спустили на воду.

 Краснотурьинск
У здания детской художественной школы установили 
скамейку в виде карандашей.

Как сообщает «Заря Урала», в ближайшее время 
на территории появится еще один арт-объект – скульптура 
«Художник». Планируется, что это место станет фотозоной 
для горожан.

 Позариха (Каменский городской округ)

Ученики Каменской средней школы сыграли в футбол 
с перуанцем Хулио ВИЗКАРРОЙ.

Как рассказала газета «Пламя», Хулио родился в Перу, 
а ныне является гражданином США. В Позариху он приехал 
вместе с женой Людмилой – уроженкой села – и двухлетним 
сыном Оливером. Гость пообщался с учениками школы 
на английском языке и сыграл с ними в футбол. Ребята 
остались в восторге от встречи. Как отмечают в учреждении, 
такая практика помогает развивать интерес школьников 
к изучению иностранных языков.

Ольга БЕЛОУСОВА

Сообщество единой судьбы человечества 
способствует построению лучшего мира  
23 марта 2013 года 
в полностью заполненном 
актовом зале МГИМО 
Председатель КНР 
Си ЦЗИНЬПИН, находившийся 
в России с визитом, выступил 
с важным докладом, 
в котором впервые 
предложил концепцию 
построения сообщества 
единой судьбы человечества. 
Это предложение быстро 
распространилось по всему 
миру, получило широкое 
признание и поддержку, 
а также было отражено 
в документах Организации 
Объединенных Наций. 
Сообщество единой судьбы 
человечества – это «Китайский 
метод», предложенный 
Председателем 
Си Цзиньпином 
для построения нового типа 
международных отношений 
и продвижения реформы 
системы глобального 
управления в период великого 
развития, крупных перемен 
и больших изменений 
в международной обстановке.    

Смысл идеи сообщества еди-
ной судьбы человечества богат 
и глубок. Его основная мысль 
заключается в том, что «буду-
щее и судьба каждой нации и 
каждой страны тесно связаны, 
и мы должны держаться вместе, 
несмотря ни на что, разделяя 
радость и горе, стремиться 
превратить планету, на кото-
рой мы родились и выросли, 
в гармоничную семью, объ-
единившись со всеми странами 
мира и воплотив стремление 
людей к лучшей жизни в ре-
альность». Чтобы осуществить 
концепцию сообщества единой 
судьбы человечества, все стра-
ны должны следовать по пути 
диалога и консультаций, при-
держиваться «Пяти принципов 
мирного сосуществования», 
перенимать и развивать цели 
и основные положения Устава 
ООН, стремиться к созданию 
партнерских отношений со 
взаимопониманием и взаим-
ной уступчивостью, а также 
построению прочного мира во 
всем мире. Все страны должны 
придерживаться принципов 
совместного строительства 
и совместного пользования, 
отказаться от всех форм мен-

талитета времен холодной 
войны, сформировать общую, 
всеобъемлющую, совместную 
и устойчивую «Новую кон-
цепцию безопасности», со-
действовать безопасному пути 
совместного строительства, со-
вместного пользования и вза-
имного выигрыша, стремиться 
к беспристрастной, справед-
ливой, и в общем устойчивой 
модели безопасности, чтобы 
построить повсеместно без-
опасный мир. Все страны долж-
ны придерживаться принципа 
взаимовыгодного сотрудни-
чества, и все страны, особенно 
крупные экономические субъ-
екты, должны воспользоваться 
исторической возможностью 
нового витка научно-техни-
ческой революции, изменить 
модель экономического раз-
вития, придерживаться инно-
вационного подхода и в то же 
время усилить взаимопомощь 
и следовать взаимной выгоде, 
укреплять координацию и со-
вершенствовать управление в 
рамках многосторонней тор-
говой системы, содействовать 
построению открытой, инклю-
зивной, всеобщей, сбаланси-

рованной и взаимовыгодной 
экономической глобализации 
и строить мир всеобщего про-
цветания. Все страны должны 
придерживаться обменов и 
взаимного обучения, придер-
живаться культуры многооб-
разия, равенства и инклюзив-
ности, а также использовать 
культурные обмены для пре-
одоления цивилизационных 
барьеров, реализовывать вза-
имное обучение для пре-
одоления рамок конфликтов 
цивилизаций, а мирное сосу-
ществование для преодоления 
рамок превосходства цивили-
заций, продвигать различные 
модели развития различных 
культур для укрепления диа-
лога и содействовать тому, 
чтобы различные цивилизации 
извлекали уроки из сильных 
сторон друг друга в соперниче-
стве и сравнении, развивались 
вместе в обменах и взаимном 
обучении и строили открытый 
и инклюзивный мир. Все стра-
ны должны придерживаться 
принципов экологичности и 
низкого потребления углерода, 
упорно заботиться о природе, 
стремиться к гармоничному 

сосуществованию человека 
и природы и способствовать 
созданию экологической си-
стемы, уважающей природу и 
развивающейся в соответствии 
с «зелеными» принципами; 
Необходимо способствовать 
совместному сотрудничеству 
международного сообщества, 
чтобы вместе вступить на путь 
строительства глобальной 
экологической цивилизации, 
придерживаться пути зелено-
го, низкоуглеродного, рецир-
куляционного и устойчивого 
развития и строить чистый и 
прекрасный мир.

В этом году исполняется 
десять лет с момента предло-
жения грандиозной концепции 
председателя Си Цзиньпи-
на о построении сообщества 
единой судьбы человечества. 
За последние десять лет эта 
концепция перешла из теории 
в практику. Были достигнуты 
значительные практические 
результаты, как двусторонние, 
так и многосторонние, как ре-
гиональные, так и глобальные. 
Руководствуясь концепцией 
сообщества единой судьбы 
человечества, китайско-лаос-

ское, китайско-пакистанское 
и другие двусторонние от-
ношения сообщества единой 
судьбы человечества стали 
моделями построения отноше-
ний между странами в новую 
эпоху. Региональные сообще-
ства, такие как Китай–Африка 
и Китай–Латинская Америка 
стали яркими примерами со-
лидарности и дружественного 
сотрудничества развивающихся 
стран. Тесное сообщество Шан-
хайской Организации Сотруд-
ничества внесло позитивный 
вклад в прочный мир и общее 
процветание как в регионе, так 
и во всем мире. Сообщество 
единой судьбы человечества 
поспособствовало новому и 
важному прогрессу в глобаль-
ном управлении.

Россия является важным 
стратегическим партнером 
Китая для содействия построе-
нию сообщества единой судь-
бы человечества. Концепция 
сообщества единой судьбы 
человечества стала важным 
связующим звеном между 
«Экономическим поясом Шел-
кового пути» и «Евразийским 
экономическим союзом». В 
марте этого года председатель 
Си Цзиньпин во время своего 
государственного визита в 
Россию и президент Владимир 
Путин достигли ряда новых 
важных консенсусов по содей-
ствию построению сообщества 
единой судьбы человечества. 
Российская сторона отметила, 
что концепция Китая по по-
строению сообщества единой 
судьбы человечества имеет 
позитивное значение для укре-
пления единства международ-
ного сообщества и совместной 
работы для решения общих за-
дач. Китай и Россия призывают 
все страны продвигать общие 
для всего человечества ценно-
сти, такие как мир и развитие, 
равенство и справедливость, 
демократия и свобода, и спо-
собствовать построению меж-
дународных отношений нового 
типа. Российская сторона готова 
и впредь участвовать в работе 
«Группы друзей Глобальной 
инициативы развития», содей-
ствовать совместному строи-
тельству инициативы «Один 
пояс, один путь», совместно 
реализовывать «Инициативу 
глобальной безопасности», 

чтобы способствовать про-
движению мира и развития во 
всем мире.

Как строитель мира во всем 
мире, вкладчик в глобальное 
развитие и защитник между-
народного порядка, Китай 
поддерживает концепцию 
глобального развития сообще-
ства единой судьбы, настаивает 
на совместных консультациях, 
совместном строительстве и со-
вместном пользовании, а также 
неуклонно продвигает стро-
ительство инициативы «Один 
пояс, один путь», чтобы превра-
тить ее в важную платформу 
для реализации сообщества 
единой судьбы человечества. 
В настоящее время наша стра-
на подписала более 200 до-
кументов о сотрудничестве по 
совместному строительству 
инициативы «Один пояс, один 
путь» с более чем 150 странами 
и более чем 30 международ-
ными организациями. Объем 
торговли между Китаем и 
странами вдоль «Одного пояса, 
одного пути» увеличился с 1,04 
трлн долларов США до 2,07 трлн 
долларов США. В этом году в 
Китае пройдет третий Форум 
саммита международного со-
трудничества по инициативе 
«Один пояс, один путь», кото-
рый будет способствовать до-
стижению новых результатов 
по построению сообщества 
единой судьбы человечества.

Мы не одиноки на Великом 
Пути, и путь этот далек. В настоя-
щее время, в условиях глубокой 
эволюции мировой экономи-
ческой структуры и растущих 
вызовов безопасности, концеп-
ция сообщества единой судьбы 
человечества демонстрирует 
большую жизнеспособность, 
и международное сообщество 
все больше осознает значи-
мость и блестящие перспекти-
вы этой концепции. Я уверен, 
что в будущем Китай наделит 
концепцию сообщества единой 
судьбы человечества еще боль-
шей силой жизнеспособности 
и непрерывного развития, и 
будет способствовать устой-
чивому и долгосрочному раз-
витию этой концепции, чтобы 
она играла важную и активную 
роль в обеспечении мира и раз-
вития во всем мире.
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ОФИЦИАЛЬНО

ЕЭФМ организован 
Уральским 
государственным 
экономическим 
университетом при 
поддержке областного 
правительства, 
Министерства науки 
и высшего образования 
России, Росмолодежи 
и при участии крупных 
общественных 
объединений, 
представителей бизнеса.

СПРАВКА

24 апреля в рамках ЕЭФМ 
впервые в его истории 
прошел медиафорум 
«Работа СМИ в условиях 
новой политической, 
экономической 
и международной 
реальности». 
В нем приняли 
участие руководители 
более 40 средств массовой 
информации.

Также в этом году 
впервые программа 
форума включает 
Всероссийские 
соревнования по самбо. 
Еще одна новинка – 
творческий конкурс, 
где молодые художники 
представят свои работы 
перед командой 
учреждений системы 
ООН в России. Лучшие 
из них будут выставлены 
на Фестивале культур 
в «Екатеринбург-ЭКСПО».

Участие в ЕЭФМ приняли (слева направо): заместитель губернатора Свердловской области Павел Креков, 
заместитель полномочного представителя Президента РФ в УрФО Борис Кириллов, ректор УрГЭУ 
Яков Силин, глава Екатеринбурга Алексей Орлов, митрополит Екатеринбургский и Верхотурский Евгений

Гостей встречали уральские красавицы в роскошных 
кокошниках

Фото на добрую память о Екатеринбурге и форуме
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Фоторепортаж о том, 
как проходило 
открытие форума, 
смотрите 
на oblgazeta.ru
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«В нашем фильме всё – правда»
Кинорежиссер Алексей Федорченко представил в Екатеринбурге свой новый фильм «Большие змеи Улли-Кале»

Картина «Большие змеи 
Улли-Кале» сделана 
в любимом жанре 
Алексея ФЕДОРЧЕНКО – 
мокьюментари,  
то есть игровой фильм, 
выдержанный  
в стилистике 
документального. 
Такой была его первая 
режиссерская работа 
«Первые на Луне». 
Ленту на Венецианском 
кинофестивале наградили 
в категории «Лучший 
документальный фильм». 
И до сих пор на интернет-
форумах можно прочитать: 
«Давно доказано, что 
советский человек первым 
побывал на Луне, еще 
в 30-е годы. Об этом фильм 
есть!» Волшебная сила 
искусства. Новый фильм 
начинается с открытия – 
под Екатеринбургом 
обнаружили кинопленки, 
снятые в начале прошлого 
века…

Девять режиссеров по-
разному взглянули на Се-
верный Кавказ, его историю 
и традиции. Пленки оциф-
ровали, а чтобы восстано-
вить утраченные фрагмен-
ты, съемочная группа от-
правляется на Кавказ. Полу-
чилось и трогательно, и ве-
село. А главное – с большой 
любовью к горцам. Георгий 
Иобадзе, Любовь Ворожцо-
ва, Вера Цвиткис убедитель-
но морочат голову зрите-
лям, ненавязчиво погружая 
в историю Кавказа.

  – Алексей, фильм сти-
лизован под немое кино. На 
какие фильмы ориентиро-
вались?

– В нашей кинокомпании 
«29 февраля» слово «рефе-
ренс» запрещено. Если что-
то похоже на что-то, мы сни-
маем по-другому. Но мы за-
нимались изучением рос-
сийского немого кинемато-
графа начала прошлого ве-
ка: анимация, игровое ки-
но, салонное кино, докумен-
тальное кино… Составили 
список из тридцати режис-
серов, которые интересова-
лись Кавказом. Тогда это бы-
ло очень модно, фотогра-
фы и кинооператоры с удо-
вольствием снимали кавказ-
ские праздники, обряды… 
Из тридцати в итоге выбра-
ли девять. Это все реальные 
люди, и мы придумали, как 
бы они сняли эти девять со-
вершенно разных историй. В 
«Больших змеях Улли-Кале» 
все правда, все основано на 
документах!

Когда сейчас снимаются 
фильмы о Кавказе, в основ-
ном опираются на произве-
дения Толстого, Лермонто-
ва, Пушкина… Мы же обра-
тились к первоисточникам, 
к замечательным суфий-
ским шейхам, поэтическим 
текстам о Шамиле, Гази-Ма-
гомеде. Даже то, что кажет-
ся сказкой и комедией, ос-
новано на документах. На-
пример, история, связанная 
с Пушкиным, взята из воспо-
минаний офицера, который 
с Александром Сергеевичем 
путешествовал несколько 
дней, когда поэт ехал в Арз-
рум. Правда, эти воспомина-
ния он записал в 1860-х, ему 
было уже за 70, а посколь-
ку они были хулиганские, 
неканонические, пушкини-
сты его отодвинули в сторо-
ну, а текст стали считать апо-
крифом. Но я сравнил вос-
поминания Пушкина и вос-
поминания этого офицера 
и понял, что это правда – и 
рисовал он на стенах сакль, 
и дразнил горцев, надевая 
красные турецкие шарова-
ры, и бежал от горцев, кото-
рые бросали в него камни, и 
фраза «Пушкин? Да хоть Ку-
кушкин» тоже оттуда.

Даже вроде бы невероят-
ная история о переходе Льва 
Толстого в ислам – я взял это 
из его писем, опубликован-
ных в полном собрании со-
чинений графа. Ему напи-
сала женщина: мои дети хо-
тят из православия перейти 
в магометанство, и он отве-
тил, что горячо приветству-
ет их решение.

Кавказ был модным – но-
вая территория, которая не-
давно присоединилась. Жу-
желица, которую у нас в 
фильме нашли энтомологи, 
была очень популярна в Пи-
тере, этих насекомых зали-
вали в смолу, дамы носили 

серьги и кулоны с этими жу-
желицами.

 – Очень модно оскор-
бляться. Сплошь и рядом 
– по религиозным, нацио-
нальным, сексуальным по-
водам… Не боитесь, что бу-
дут оскорбленные?

– Когда мы сняли «Не-
бесные жены луговых ма-
ри», республика расколо-
лась на две части. Интелли-
генция в основном пела нам 
дифирамбы, а другая поло-
вина пыталась натравить 
на нас всяческих колдунов. 
Этот фильм мы снимали в 
Чечне, Ингушетии, Север-
ной Осетии, Адыгее. И ста-
рались никого ненароком 
не обидеть, чтобы нас неча-
янно не зарезали. Наверное, 
найдутся желающие на нас 
обидеться (хотя мне труд-
но представить, за что имен-
но). Мы снимали в Сердце 
Чечни (так называется глав-
ная мечеть в Грозном). И там 
мы сняли документальный 
фильм «Инсульт». Я ходил 
в длинном черном пальто, в 
черной шапочке, с седой бо-
родой, и слышал за спиной: 
«Поп пришел!»

Про Шамиля до сих пор 
непонятно – то ли он ку-
мык, то ли аварец… Он го-
ворил: с женщиной я разго-
вариваю на кумыкском, ког-
да иду в бой – на аварском, а 
шучу на чеченском. Чечен-

цы не любят Шамиля, счи-
тают его предателем. После 
того, как он сдался в плен, 
Чечня еще четыре года со-
противлялась. Я хотел роль 
Шамиля предложить Рам-
зану Кадырову, но вовремя 
узнал, что он ненавидит Ша-
миля, и в этой роли снялся 
Олег Ягодин.

– Что стало толчком для 
создания фильма?

– Я занимаюсь одновре-
менно разными проектами. 
Глупо, написав один сцена-
рий, искать деньги на фильм 
и ждать – дадут, не дадут… Мы 
делаем сразу много сценари-
ев – пять, шесть, семь…

Мне попалась книжка о 
чеченском чекисте Мазлаке 
Довлиевиче Ушаеве. Очень 
жестокий человек – убивал, 
сжигал, травил… Был нар-
комом юстиции Чечено-
Ингушской АССР. Его нена-
видела вся республика. Он 
увидел красавицу Пати-
мат и сказал: «Она будет 
моей женой. Сейчас съез-
жу повоюю в Средней Азии 
с басмачами, а потом же-
нюсь». И уехал в Киргизию. 
Старики сказали: «Почему 
этот человек из Грозного 
нам указывает, чьей женой 
будет Патимат?  У нас сво-
их хороших парней хвата-
ет». Она вышла замуж, мо-
лодожены скрылись в го-
рах. Ушаев вернулся, отпра-

вил на их поиски отряд – не 
нашли. Вскоре он умер, по-
хоже, его отравили.

И я подумал: напишу 
жанровое кино о любви. Но 
мы всегда глубоко погружа-
емся в материал. Я стал ис-
кать могилу Патимат. И на-
шел! Это склеп золотой, куда 
приходят и чеченцы, и ингу-
ши. Оказалось, что она была 
дочерью одного из послед-
них суфийских шейхов. А я 
про суфизм на Кавказе ни-
чего не знал! Стал копать – 
как пришел ислам на Кавказ, 
как он вытеснял язычество… 
И понял, что пора остано-
виться, иначе слишком да-
леко зайдем. Стали писать 
сценарий и дошли до 1913 
года, когда должна была на-
чаться история Патимат и 
Али. А фильм кончился! Так 
что «Большие змеи Улли-Ка-
ле» – это приквел неснятого 
фильма.

– Многие сцены – цвет-
ные. Сразу так было заду-
мано?

– Мы снимали черно-бе-
лое изображение. А когда 
я собрал фильм, смотрю – 
какой-то он очень уж черно-
белый. Поскольку все сейчас 
раскрашивают старые филь-
мы, возникла идея: старые 
пленки раскрасили «с помо-
щью нейросети».

Мы снимаем либо то, 
что было, либо то, что мог-
ло быть. Когда снимали «Не-
бесные мужи луговых ма-

ри», там все мужские роли 
играли настоящие карты – 
марийские жрецы. И мы им 
предлагали свои варианты 
обрядов и молитв – солн-
цу, дороге… В советское вре-
мя вырубали священные ма-
рийские рощи, истребляли 
их древнюю религию, истре-
бляли этих друидов. И связь 
поколений отчасти прерва-

лась. Я им говорил: «Вы же 
не все знаете, что было, ваши 
предки не смогли вам все пе-
редать? А такой ритуал мог 
быть?» – «Мог». – «Так давай-
те вернем все в оборот!» И 
они принимали наши пред-
ложения и играли в это.

Самый кайф – взять тему, 
которую снимали все, и сде-
лать так, как никто не делал.

– Вы работаете непре-
рывно. Наверняка что-то 
еще в этом году нам пока-
жете?

– Последние мои филь-
мы – два документальных 
(«Кино эпохи перемен» и 
«Монета страны Малави», я 
определяю их жанр как ко-
медию-реквием), и на про-
шлой неделе закончили ра-
боту над фильмом «Колбаса 
Митрофана Аксенова». Два 
с половиной года работали 
над картиной об Аксенове – 
незаслуженно забытом фи-
лософе девятнадцатого века, 
предвосхитившем теорию 
относительности Эйнштей-
на. О нем мало что извест-
но. Но книги-то есть! У меня 
пять его книг, где он вводит 
понятие времени как чет-
вертого измерения. Я полто-
ра года собирал его биогра-
фию, собрал книги, журна-
лы – все, что можно. Это бы-
ло еще до войны. Мы долж-
ны были в апреле лететь в 
Украину и снимать в пяти-
шести городах, где жил и ра-
ботал Митрофан. Но не по-
лучилось, сценарий при-
шлось переделывать.

И еще мы сняли «Еното-
вый город, или Новый Бер-
лин» – опять мокьюментари. 
Полфильма сняли в пави-
льоне в Екатеринбурге, пол-
фильма – в Колумбии.

– Вы долго собирали 
книги, журналы, фотогра-
фии о девятнадцатом веке. 
А лет через пятьдесят кино-
режиссеры не утонут в мате-
риале, если захотят снимать 
что-то о нашем времени?

– Сегодня за одну мину-
ту снимается столько фото-
графий, сколько снималось 
за весь девятнадцатый век. 
Количество документально-
го материала, который будут 
использовать кинорежиссе-
ры будущего, огромное. Ин-
тернет – удивительная ска-
зочная вещь, которой я вос-
хищаюсь и поклоняюсь, я 
много работаю в интернете.

Но есть книги, которые 
собираю со всего света. В 
первую очередь это книги 
репрессированных авторов, 
и речь не столько о художе-
ственной литературе, сколь-
ко о научной. Выкашивали 
целыми профессиями – био-
логов, полярников, восто-
коведов, археологов… Пред-
ставляете – дело археологов, 
человек 600 арестовали, по-
садили, расстреляли… Книги 
репрессированных ученых 
тоже уничтожались, и неко-
торых нет даже в Ленинской 
библиотеке, я нахожу их на 
разных континентах, еже-
дневно получаю две-три по-
сылки, это книги из уже не 
существующих библиотек, 
которые чудом уцелели. Ста-
линисты размахивают до-
кументами: расстреляли, ус-
ловно говоря, не три милли-
она, а всего 800 тысяч. «Все-
го»?!

Когда ты держишь в ру-
ках удивительную книгу с 
фантастическим названи-
ем вроде «Пульсация в зоне 
скопления Минервы» – это 
же написано эльфами! А ес-
ли там есть дарственная над-
пись, и ты знаешь, кому по-
дарена книга, автор которой 
через неделю был арестован 
и расстрелян – мороз по ко-
же. Когда таких книг десять, 
пафос снижается. Когда та-
ких книг – шкаф, десять шка-
фов, это превращается в ста-
тистику. Меня это задело, я 
стал такие книги собирать. 
Я понял, что эти истории пе-
реработать в кино нереаль-
но – их сотни! И мы с Лидой 
Конашовой стали писать ко-
роткие рассказы об этих уче-
ных, которые стали почему-
то сказками. Сейчас этих ска-
зок о репрессированных уче-
ных у нас 60–70. Не знаю, что 
это будет в итоге. Несколько 
издательств уже заинтересо-
вались. Я хочу довести число 
этих сказок хотя бы до ста. А, 
может, получится и двести…

Андрей КУЛИК
oblgazeta.ru

КСТАТИ 

Фильм «Большие змеи Улли-Кале» был снят при поддержке 
Министерства культуры РФ и губернатора Свердловской 
области Евгения КУЙВАШЕВА. 

Премьера в России состоялась 22 октября 2022 года 
на ХХХII Международном кинофестивале «Послание к человеку».

Любопытно, что в этой картине снимались в том числе 
непрофессиональные актеры, но известные в нашей области 
люди. К примеру, заместитель главы Екатеринбурга Сергей 
Плахотин сыграл юного Льва Толстого, а режиссер, документалист 
Андрей Титов – губернатора.

События, о которых ведется рассказ в фильме «Большие змеи Улли-Кале», охватывают период в сто лет: с 1813 по 1913 год

Самого екатеринбургского режиссера Алексея Федорченко тоже можно будет увидеть в этом фильме
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( РЕКОНСТРУКЦИЯ )

В Нижнем Тагиле восстановят 
архитектурный облик зданий 
Демидовского госпиталя

В Нижнем Тагиле ведется поэтапное восстановление 
исторического облика комплекса зданий Демидовской 
городской больницы. Работы обойдутся почти 
в 140 миллионов рублей.

Подрядчики отремонтируют 
основной двухэтажный корпус, 
выполненный в стиле ампир, и два 
флигеля. Также будет восстановлена 
ограда госпиталя, сообщает 
департамент информационной 
политики Свердловской области.

Капитальный ремонт комплекса зданий проводят 
в рамках утвержденной губернатором Свердловской 
области Евгением Куйвашевым региональной программы 
«Модернизация первичного звена здравоохранения». Она 
направлена на достижение ключевых показателей нацпроекта 
«Здравоохранение» в части, касающейся развития амбулаторной 
службы больниц Среднего Урала.

Демидовский госпиталь в Нижнем Тагиле является 
памятником архитектуры и культурного наследия. 
Его восстановление началось в 2022 году. Строители 
смонтировали внутренние перегородки в основном корпусе, 
отреставрировали историческую кирпичную кладку стен, 
усилили межэтажные перекрытия. Сейчас на объекте 
завершаются кровельные работы. Ведется прокладка 
сантехнических коммуникаций, монтаж электропроводки, 
ремонт внутри помещений. На работы в основном корпусе 
будет затрачено почти 90 миллионов рублей.

Как отметил председатель комитета по социальной 
политике Заксобрания Свердловской области Вячеслав 
Погудин, реализация проекта по модернизации первичного 
звена здравоохранения, благодаря которому ведется ремонт 
в Демидовском госпитале, в дальнейшем поможет создать 
комфортные условия для пациентов и сотрудников.

«Пациенты, видя позитивные перемены, безусловно, 
проникаются доверием к учреждению, качеству работы. 
Одна из целей – создать условия для удобной логистики и 
маршрутизации пациентов, сокращаются лишние хождения 
пациента по поликлинике. Сам проект модернизации первичного 
звена – это не только ремонт, это создание учреждения 
нового формата, когда меняется алгоритм работы. Меняется 
работа с точки зрения отношения к пациенту, чтобы он 
испытывал меньше трудностей при попадании к тому или 
иному специалисту, и это удается делать. В Нижнем Тагиле 
ряд поликлиник перешли на такую систему, пациенты и врачи 
довольны», – рассказал Вячеслав Погудин.

В ближайшее время в Демидовском госпитале 
Нижнего Тагила начнется второй этап реконструкции. 
Будут отремонтированы два сохранившихся флигеля и 
восстановлена ограда из красного кирпича с коваными 
воротами. Первозданный вид получат одноэтажные здания, 
расположенные по обе стороны от главного корпуса 
поликлиники. Подрядчикам предстоит поменять двери, окна, 
отремонтировать кровлю, подвал, чердак и помещения внутри 
зданий. Будет отреставрирован фасад здания, на котором 
восстановят утраченные элементы. На эти работы предусмотрено 
49 миллионов рублей.

После реконструкции зданий будет благоустроена 
территория вокруг них. Для пациентов оборудуют новые 
проезды, тротуары, установят освещение, скамейки, урны, 
восстановят газоны. Комплекс основных работ в Демидовском 
госпитале планируют завершить в этом году.

На время ремонта в главном корпусе Демидовской 
больницы прием пациентов перенесен в другое подразделение. 
Поликлиника обслуживает 15 тысяч жителей Нижнего Тагила, 
ежедневно в нее обращаются около 250 пациентов.

( ТУРИЗМ )

Свердловчане могут принять 
участие в конкурсе грантов 
на развитие инфраструктуры 
туризма

Департамент по развитию туризма и индустрии 
гостеприимства Свердловской области объявил конкурс 
на грантовую поддержку общественных инициатив 
по созданию инфраструктуры туризма в регионе. Заявки 
принимаются до 10 мая 2023 года.

С порядком проведения и требованиями к участникам 
конкурсного отбора можно ознакомиться на сайте департамента.

На конкурс принимаются общественные инициативы  
по 3 направлениям:
f развитие туристской инфраструктуры: создание и/или 

развитие национальных туристских маршрутов, а также 
пляжей на берегах рек, озер, водохранилищ;

f создание модульных конструкций: кемпингов, кемпстоянок, 
обустройство жилой и рекреационной зон, оборудование 
санитарных узлов, обеспечение доступа для лиц 
с ограниченными возможностями здоровья, создание системы 
визуальной информации и навигации;

f поддержка развития инфраструктуры туризма: приобретение 
туристского оборудования, оборудования для туристских 
информационных центров, пунктов проката, включая 
детские комплексы, организация круглогодичного 
функционирования и расширение доступности плавательных 
бассейнов, разработка новых туристских маршрутов, создание 
электронных путеводителей по туристским маршрутам, в том 
числе мобильных приложений и аудиогидов, реализация 
проектов, направленных на создание и развитие доступной 
туристской среды для лиц с ограниченными возможностями 
здоровья.

Общая сумма грантовой поддержки составляет 357 230 344 
рубля. Участник конкурса может подать несколько заявок.

Основные ремонтные работы в Демидовском госпитале 
планируют завершить в 2023 году
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«Пусть кто-нибудь 
попробует повторить»
Все свердловчане, участвовавшие в чемпионате и первенствах Европы по самбо, завоевали медали

В Израиле завершились 
чемпионат, а также 
первенства Европы по самбо 
среди кадетов (до 16 лет), 
юношей и девушек (до 18 
лет) и юниоров и юниорок 
(до 20 лет). Сборная 
Свердловской области 
завоевала 23 медали, 
 19 из которых – золотые. 
Все представители региона, 
принимавшие участие 
в турнире, принесли 
в копилку команды награды.

В первые два соревнова-
тельных дня проходил чем-
пионат Европы, и представи-
тели взрослой сборной реги-
она подали отличный при-
мер юным спортсменам, ко-
торые выступали в заключи-
тельные дни. Девять медалей 
от девяти свердловчан, семь 
из которых – золотые: сверд-
ловские спортсмены практи-
чески на максимум выполни-
ли поставленную задачу (под-
робнее – см. в номере «ОГ» за 21 
и 22 апреля).

Продолжили победную 
поступь юниоры и юниор-
ки (до 20 лет). Представите-
ли Свердловской области вы-
играли по два золота в муж-
ской и женской частях со-
ревнований, к ним же доба-
вилась серебряная медаль у 
юниорок.

Свердловские юноши и 
девушки (до 18 лет) прошли 
турнир без потерь: все четве-
ро представителей региона 
стали победителями первен-
ства Европы в своих весовых 
категориях.

Завершили турнир каде-
ты (до 16 лет), и свердловские 
спортсмены добавили еще 
три медали в копилку сбор-
ной: два золота и серебро.

Помимо этого, в рамках 
чемпионата Европы впервые 
прошли соревнования по бо-
евому самбо среди женщин, 
правда, всего в одной весовой 
категории – до 65 кг. Екате-
ринбурженка Яна Полякова
стала первой в истории чем-
пионкой Европы по боевому 
самбо и представит страну на 
Всемирных играх боевых ис-
кусств, которые пройдут в ок-
тябре в Саудовской Аравии.

Также отбор на Всемир-
ные игры боевых искусств 
проходил и в абсолютной ве-
совой категории у мужчин 
(мог заявиться любой жела-
ющий вне зависимости от 
категории). Свердловчанин 
Антон Брачев, завоевавший 
бронзу чемпионата Европы 
в самой тяжелой категории у 
мужчин, стал лучшим в абсо-
лютной весовой категории и 
вместе с Яной Поляковой от-
правится в Саудовскую Ара-
вию.

23 медали свердловских 
спортсменов помогли сбор-
ной России одержать уверен-
ную победу в общем зачете 
чемпионата и первенств Ев-
ропы. Всего россияне выигра-
ли 67 медалей: 58 золотых, 
три серебряные и шесть брон-
зовых. 

Итоги выступления пред-
ставителей региона с «Об-
ластной газетой» подвел глав-
ный тренер сборной Сверд-
ловской области, заслужен-
ный тренер России Валерий 
Стенников.

– Валерий Глебович, пре-
жде всего, в целом как оцени-
те выступление своих подо-
печных?

– Конечно, доволен высту-
плением, но, как я всегда гово-
рю: «Можно и лучше».19 золо-
тых медалей у свердловских 

спортсменов, две серебря-
ные и две бронзовые – 23 ме-
дали, каждый представитель 
нашего региона увез из Изра-
иля награду. Отдельно хоте-
лось бы отметить, если брать 
взрослый турнир, Владими-
ра Гладких (до 58 кг). Сложная 
сетка, крепкие соперники, но 
уж очень уверенно он прошел 
чемпионат. Али Турсунов (до 
71 кг) показал высочайший 
уровень борьбы. Ну, и, конеч-
но, девчонок тоже стоит от-
метить. Особенно Алёну Алё-
хину (до 59 кг) – совсем моло-
дая, 18-летняя спортсменка, 
ее первый крупный турнир 
на взрослом уровне – и сразу 
золото. Поэтому, считаю, что 
выступили мы очень достой-
но. Еще одна любимая моя 
фраза: «Пусть кто-нибудь по-
пробует повторить». Взять, к 
примеру, взрослую мужскую 

сборную, убрать из нее сверд-
ловских спортсменов – и бу-
дет уже совсем другая коман-
да. Да и молодежь у нас хоро-
шо выступила, есть подраста-
ющее поколение, что не мо-
жет не радовать.

– Наверное, есть неболь-
шое разочарование по брон-
зам Альсима Черноскулова
(до 98 кг) и Антона Брачева 
(свыше 98 кг)…

– В этих случаях у меня 
есть очень большие вопросы 
к судейству. К ребятам претен-
зий нет, боролись они хоро-
шо. Особенно Антон, который 
потом в абсолютной весовой 
категории всем всё доказал: 
победил всех, причем сделал 
это красиво. Финал против 
серба – особое удовольствие.
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В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. 
№  174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП 
«Об утверждении форм отчетов о деятельности государственно-
го автономного учреждения Свердловской области и об исполь-
зовании закрепленного за ним государственного имущества» 
Государственное автономное учреждение дополнительного 
образования Свердловской области спортивная школа олим-
пийского резерва «Аист» публикует отчет о результатах деятель-
ности государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закрепленного за ним государ-
ственного имущества за 2022 г. на портале www.pravo.gov66.
ru в разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением Пра-
вительства Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП «Об 
утверждении форм отчетов о деятельности государственного ав-
тономного учреждения Свердловской области и об использовании 
закрепленного за ним государственного имущества» Государствен-
ное автономное учреждение дополнительного образования 
Свердловской области спортивная школа олимпийского резерва 
«Уктусские горы» публикует отчет о результатах деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской обла-
сти и об использовании закрепленного за ним государственного 
имущества за 2022 г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: 
«Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. 
№  174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП 
«Об утверждении форм отчетов о деятельности государственно-
го автономного учреждения Свердловской области и об исполь-
зовании закрепленного за ним государственного имущества» 
Государственное автономное учреждение здравоохранения 
Свердловской области «Областная детская клиническая 
больница» публикует отчет о результатах деятельности госу-
дарственного автономного учреждения Свердловской области 
и об использовании закрепленного за ним государственного 
имущества за 2022 г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: 
«Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с постановлением Правительства 

от 21.01.2004 года № 24 «Об утверждении стандартов рас-

крытия информации субъектами оптового и розничного 

рынков электрической энергии» АО «Горэлектросеть» рас-

крывает информацию, подлежащую раскрытию.

В полном объеме информация опубликована на офици-

альном сайте компании www.zao-ges.ru.

В соответствии с постановлением Правительства 

от 21.01.2004 года № 24 «Об утверждении стандартов раскры-

тия информации субъектами оптового и розничного рынков 

электрической энергии» АО «Региональная сетевая компа-

ния» раскрывает информацию, подлежащую раскрытию.

Информация в полном объеме опубликована на офици-

альном сайте компании www.sv-rsk.ru.
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( ВОЛЕЙБОЛ )

«Уралочка» «купила Карполю галстук»
Свердловская команда показала худший результат в своей истории

В Нижнем Тагиле 
завершился турнир 
аутсайдеров женской 
Суперлиги, которые 
боролись за 11–14-е места 
текущего чемпионата 
России. Свердловская 
«Уралочка-НТМК», проиграв 
два матча из трех, заняла 
в итоге только 13-е место. 
Никогда ранее подопечные 
Николая КАРПОЛЯ 
не опускались в итоговой 
турнирной таблице элитного 
дивизиона так низко.

Есть такой бородатый 
анекдот. Сидит некая спортив-
ная команда в своей раздевал-
ке перед началом матча. Захо-
дит тренер и говорит:

– Вы же знаете, у меня зав-
тра день рождения. Лучшим 
подарком для меня будет ва-
ша победа.

А игроки ему отвечают:
– Поздно, тренер, мы вам 

уже галстук купили.
У великого свердловского 

тренера Николая Карполя ме-
нее чем через неделю не про-
сто день рождения, а юбилей 
– 85 лет. Но его команда, с ко-
торой он работает больше по-
лувека, вместо победы «пода-
рила своему наставнику гал-
стук»…

Легендарная «Уралочка», 
которая в прошлом году за-
воевала серебряные награды 
чемпионата России, совсем 
чуть-чуть не дотянув до зо-

лота, нынешний сезон по ря-
ду причин («ОГ» писала о них 
в номере за 5 апреля) вчистую 
провалила. На предвари-
тельном этапе турнира-2023 
свердловчанки в 26 матчах 
одержали всего 7 побед (что 
принесло им 21 очко), заня-
ли 11-е место и отправились 
в турнир аутсайдеров.

В битве за выживание уча-
ствовали четыре клуба. Поми-
мо «Уралочки», это были ни-
жегородская «Спарта»  (12- е  
место, 20 очков), «Заречье-
Одинцово» (13, 16) и «Липецк» 
(14, 8).

Команды играли друг с 
другом в один круг, то есть по-
бедитель мог добавить к сво-
ему предыдущему результа-

ту максимум 9 очков. Из это-
го следовало, что вылет из Су-
перлиги «Уралочке» не грозит 
(аутсайдер, «Липецк», даже в 
случае победы во всех матчах 
мог набрать только 17 бал-
лов). Однако свердловчанкам 
все равно надо было выигры-
вать турнир – для того, чтобы 
избежать худшего результа-
та в истории клуба: таковым 
до минувшего уик-энда было 
как раз 11-е место, занятое 15 
лет назад (в сезоне 2006–2007 
годов).

Первую встречу – у без-
надежного аутсайдера «Ли-
пецка» – «Уралочка» выигра-
ла (3:0). Однако этот успех ока-
зался для подопечных Нико-
лая Карполя единственным на 

тагильском турнире. Во вто-
ром туре свердловчанки всу-
хую проиграли «Спарте» (0:3), 
а в решающем матче уступи-
ли «Заречью-Одинцово». Эта 
игра была очень упорной, де-
ло дошло до тай-брейка, но 
итоговый результат оказался 
неутешительным.

– Близко к катастрофе, 
– так оценил итоги сезона 
старший тренер «Уралочки-
НТМК» Александр Перепёл-
кин, который пришел в клуб 
в январе этого года (сам Нико-
лай Карполь с того же време-
ни стал руководить игрой ко-
манды во время матчей лишь 
изредка).

Владимир ВАСИЛЬЕВ

«Это – удар 

для всех»

Ксения СМИРНОВА, 
капитан 
«Уралочки-НТМК»:

– Абсолютно 
тяжелый сезон. 
Конечно, это – 
удар для всех: для 
нас, игроков, для 
тренерского штаба, для 
наших болельщиков. 
Мы просим прощения. 
Обещаем 
исправиться 
в следующем сезоне.

Владимир Гладких (в красном) в четвертый раз (и в третий подряд) выиграл у шестикратного чемпиона мира 
Вахтанга Чидрашвили
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В категории до 58 кг у мужчин пятикратным чемпионом Европы 
стал представитель верхнепышминского клуба «УГМК» Владимир 
Гладких. В стартовой встрече турнира он без проблем одолел 
прошлогоднего полуфиналиста Тиграна Кирокосяна (9:0), 
в полуфинале в упорной борьбе оказался сильнее белоруса 
Владислава Бурдзя, а в финале в третий раз подряд победил 
шестикратного чемпиона мира из Грузии Вахтанга Чидрашвили. 
Прилетев в Екатеринбург, Владимир Гладких поделился с «ОГ» 
впечатлениями от прошедшего турнира.

– Жеребьевка свела вас в первой схватке с Тиграном 
Кирокосяном из Армении. В прошлом году вы боролись 
в полуфинале, и схватка была крайне упорной. Не было некой 
досады от жеребьевки, что уже в первом круге с ним встретились?

– Да нет, наоборот, был такой хороший спортивный интерес. Я 
приехал на чемпионат Европы бороться с лучшими. Тигран – лучший 
в своей стране, я в своей.

– Вы одержали досрочную победу, причем победу по баллам, 
бросками. Насколько этот результат был неожиданным?

– Конечно, настраивался на полную встречу, соперник серьезный. 
но получилось как получилось. Возможно, он «зевнул» бросок на первых 
секундах, когда я повел 4:0, и после этого уже психологически где-то 
надломился. А может, просто я был лучше готов к этому турниру, чем он.

– С белорусом Владиславом Бурдзем вы тоже встречались 
уже не в первый раз, на чемпионате мира в 2020 году боролись 
в полуфинале. На такие схватки не нужна дополнительная 
мотивация?

– Мы действительно хорошо друг друга знаем, понимаем, что 
каждый из нас будет делать. У меня была тактика выключать у него 
правую рабочую руку, не давать брать. В принципе, все получилось, 
бросков было минимум, мне хватило одного балла, чтобы одержать 
победу. Влад физически сильный соперник, хорошо, что удалось его 
бросить один раз.

– После вашего броска на балл оставалось еще много времени, 
но, казалось, внутренне вы выглядели крайне уверенно…

– Продолжал бороться, не думал о преимуществе. Если бы 
пропустил атаку, то у меня еще оставалось время на то, чтобы вырвать 
победу, поэтому был спокоен и довел встречу до логичного завершения.

– Финал с Вахтангом Чидрашвили – это уже традиция. Третий 
финал чемпионата Европы подряд…

– Да, с Вахтангом мы тоже знакомы давно, много боролись между 
собой. В этом году мне показалось, что он лучше готов физически, чем 
в прошлом году.

– Вы получили балл, заставили соперника рисковать, поймали 
на ошибке, вышли на болевой. Со стороны казалось, что все 
достаточно легко. Как это было с вашей стороны?

– Я Чидрашвили уже выучил. Когда он начинает проигрывать, то он 
где-то психологически сильно проседает. Может отдать руку на болевой, 
может еще раз упасть. Ну, вот так и получилось, он стал проигрывать 
0:1, где-то вышел из равновесия. И он пропустил болевой прием, хотя он 
прекрасно знает, что я хорошо делаю болевые приемы. Мы в четвертый 
раз боролись с ним в финале чемпионата Европы (2017, 2021, 2022, 
2023), три из них я выиграл болевым.

– Если после прошлогодней победы вы почти не радовались, 
то в этом году были настоящие эмоции. То есть пятая победа 
на чемпионате Европы – как первая?

– Как-то само вырвалось. Видимо, нужно было выплеснуть эмоции. 
Потом уже успокоился.

– После чемпионата России в разговоре с «ОГ» ваш наставник 
Валерий Стенников сказал, что у вас есть проблемы с ногой, и что 
есть вероятность, что после чемпионата Европы вы будете делать 
операцию. Не беспокоила травма во время турнира?

– Слава богу, на соревнованиях все было нормально. Нога, конечно, 
побаливает, но некритично. А насчет операции будем разговаривать 
с Валерием Глебовичем, с врачами: еще оттягивать операцию или все же 
делать ее сейчас. В июне меня поставили бороться в Краснодаре на «Гран-
при», в августе должен выступить на «Играх СНГ» в Белоруссии, а в сентябре – 
на Кубке мира в Сербии. Поэтому,  будем думать и решать, как быть дальше.

ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ:
Золото:
Владимир Гладких (58 кг)
Руслан Багдасарян (64 кг)
Али Турсунов (71 кг)
Уали Куржев (79 кг)
Алёна Алёхина (59 кг)
Екатерина Оноприенко (65 кг)
Яна Полякова (65 кг, боевое самбо)
Алена Прокопенко (80 кг)
Антон Брачев (абсолютная 
категория)

Бронза:
Альсим Черноскулов (до 98 кг)
Антон Брачев (свыше 98 кг)

ПЕРВЕНСТВО ЕВРОПЫ 
(до 16 лет)
Золото:
Георгий Задерин (79 кг)
Кира Сафонова (свыше 72 кг)

Серебро:
Мирослава Вдовенко (65 кг) 

ПЕРВЕНСТВО ЕВРОПЫ 
(до 18 лет)
Золото:
Виталий Шапкин (свыше 98 кг).
Алина Мелкозерова (47 кг)
Анастасия Барабаш (50 кг)
Мадина Сулейманова (80 кг)

ПЕРВЕНСТВО ЕВРОПЫ
(до 20 лет)
Золото:
Вадим Ишинтаев (64 кг)
Андрей Аюбов (98 кг)
Яна Джумаева (59 кг)
Олеся Ткаченко (свыше 80 кг)

Серебро:
Полина Иудина (80 кг)

ИНТЕРВЬЮ

СВЕРДЛОВСКИЕ МЕДАЛИ

( БАСКЕТБОЛ )

«Уралмаш» в шаге от финала 

Суперлиги

В мужской Суперлиге состоялись первые матчи 
полуфинальных серий. Екатеринбургский «Уралмаш», 
защищающий титул чемпиона, на своем паркете дважды 
оказался сильнее «Химок» и уверенно повел в серии. 
А вот ревдинский «Темп-СУМЗ-УГМК» в упорной борьбе 
на выезде дважды уступил московской «Руне».

 «Заводчане» в первой игре в ДИВСе заставили 
понервничать своих поклонников, проиграв стартовую 
четверть со счетом 13:18. Правда, уже к большому перерыву 
екатеринбуржцы вели 41:33 и, казалось, контролируют игру. 
Но качели продолжились и во второй половине встречи: гости 
выровняли положение, и перед заключительной четвертью 
на табло горели цифры 59:59. «Уралмаш» сумел собраться 
и более уверенно провел решающий отрезок, вырвав 
итоговую победу со счетом 80:72.

Зато во второй игре в Екатеринбурге хозяева проблем 
не испытали. С первой четверти «Уралмаш» добыл себе 
комфортный отрыв и держал «Химки» на расстоянии. 87:73 
и 2:0 в серии – екатеринбуржцы делают два шага на пути 
к финалу Суперлиги.

 А вот у второго свердловского коллектива, который 
выступает в турнире – ревдинского «Темп-СУМЗа-УГМК», – 
возникли ожидаемые проблемы. В полуфинале свердловскому 
коллективу противостоит действующий серебряный призер 
турнира и одна из сильнейших команд Суперлиги – московская 
«Руна». Ревдинцы, в тяжелейшем противостоянии прошедшие 
«Новосибирск», навязывают борьбу и в полуфинале турнира, 
но пока результаты складываются не в пользу «Темпа». 
Первые два матча серии прошли в Москве. В стартовом 
поединке на протяжении всей игры команды шли ровно, 
никто не мог уйти в отрыв. Все решилось в самой концовке, в 
которой игроки «Руны» были точнее – 66:60. Во втором матче 
ревдинцы выиграли первую четверть (19:14), но на большее 
сил не хватило. «Руна» сумела добыть вторую победу (87:76) 
и повести в серии со счетом 2:0.

 Третьи матчи противостояний пройдут уже сегодня, 
26 апреля, в Подмосковье и Ревде соответственно. Если 
понадобится, четвертые поединки состоятся там же, 
но 28 апреля. Если в серии после четырех матчей будет 
ничейный счет, то решающие встречи пройдут в Екатеринбурге 
и Москве 2 мая.

Данил ПАЛИВОДА


